

PROVA 2 DE SUFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESPANHOLA EDITAL 2 ONLINE - CASLE 2024

I– Leia o texto para responder às questões.

La llegada de pateras en 2024, a un ritmo que puede batir todos los récords

En los primeros 15 días del año han arribado a las costas canarias más de 2.200 migrantes en embarcaciones precarias

Todo sigue igual, o peor. Pasan los días, las semanas, los meses, los años, y las cifras continúan creciendo. Si 2023 fue, tristemente, de récord en lo que a llegadas de migrantes en cayucos a las Islas se refiere, el recién iniciado 2024 transcurre por los mismos derroteros. Para muestra, un dato. Desde el 1 de enero hasta este lunes 15 han llegado a las costas de Canarias, entre rescates en el mar y arribadas por sus propios medios, más de 2.200 migrantes a bordo de 32 pateras y de la cámara de un neumático de camión (datos recopilados hasta el cierre de esta edición).

Si 2023 –el año que más llegadas ha registrado en la historia de la ‘Ruta Canaria’– cerraba el ejercicio arrojando un escandaloso cómputo de 39.910 inmigrantes, que en comparación con 2022 suponía un aumento del 154,5 %, o lo que es lo mismo, de 24.228 personas más, este año ha empezado como terminó el anterior. No en vano, si comparamos estos 15 días de 2024 en los que han llegado 32 embarcaciones, con todo el 2022, en el que se contabilizaron 350 cayucos, la cosa no pinta nada bien. Pero es que esta dinámica, y si nada cambia, lleva un ritmo que podría superar la desorbitada cifra de las 610 del pasado año.

El Hierro, La Gomera, Tenerife, Gran Canaria, Fuerteventura y Lanzarote han acogido el grueso de las expediciones de inmigrantes durante este inicio de 2024, bien porque sus pateras navegaban próximas a sus costas cuando fueron avistadas, o bien porque llegaron a tierra sin necesidad de ser auxiliadas. Que tantas islas, por muy lejanas o cercanas que se encuentren del continente africano, hayan experimentado el fenómeno de la inmigración, y, sobre todo territorios como el herreño, se debe a los diferentes y variados puntos de partida de estas embarcaciones hacia Canarias.

El amplio abanico de conflictos armados que generan grandes desplazamientos, hambrunas y muertes así lo ha estructurado. Las playas y litorales de Marruecos, Sáhara y Mauritania, sumándose ahora las de Senegal y Gambia son, en orden de menor a mayor dificultad y duración, las vías que conforman la ‘Ruta Canaria’. La inestabilidad que se está viviendo en tierras senegalesas o países colindantes como Guinea, Costa de Marfil o Mali, ha convertido la zona en un polvorín y ha obligado a cientos de miles de personas a huir para conservar la vida, y entre ellas, aquellas que deciden partir de costas tan alejadas del archipiélago canario para llegar a islas como El Hierro, recorriendo en los casos más extremos hasta 1.500 kilómetros en siete días.

Estos hechos han provocado que la mayoría de migrantes llegados a las costas canarias durante la segunda mitad de 2023 y este 2024 sean subsaharianos, más concretamente procedentes de Senegal y Costa de Marfil, superando así, por primera vez, a los de origen magrebí, que hasta el momento eran los más numerosos. Además, casi todos, y en un alto porcentaje, son varones y adultos. Aún así, Canarias tutela en la actualidad a más de 4.500 menores no acompañados venidos en cayucos, pateras y neumáticas.

Pero ni la visita –este mismo lunes– de Fernando Clavijo al Papa Francisco, en la que le ha trasladado la “necesidad” de dar visibilidad a este problema, ni la insistencia del presidente canario para que se despliegue el Frontex en los países emisores, ni las promesas de Pedro Sánchez en cuanto al reparto de menores entre las distintas comunidades autónomas de España, ni las demandas de Cristina Valido en relación a la

cesión de la gestión migratoria a Cataluña, ni la presencia de ministras, ministros y comisarias europeas parecen tener efecto sobre una situación que amenaza con enquistarse cada vez más, sin que nadie haga nada.

Ni siquiera aquellos que tienen los medios para disuadir a las personas que, por efecto de las guerras y otros conflictos, se ven empujadas a embarcarse en un periplo en alta mar que tiene un gran porcentaje de acabar trágicamente, ni para reducir el impacto que este fenómeno produce en un destino limitado y fragmentado como Canarias. Como dato a resaltar, la ONG Caminando Fronteras, calcula que más de 6.000 personas murieron el año pasado intentando alcanzar las islas. La historia, por desgracia, continúa.

<https://tiempodecanarias.com/noticia/planeta/la-llegada-de-pateras-en-2024-a-este-ritmo-puede-batir-todos-los-records>

II) Assinale a alternativa correta para responder cada questão, de acordo com o texto lido. (Cada questão vale 1 ponto)

1. Nos primeiros dias do ano chegaram a Canárias mais de 2200 migrantes:
 - a. por caravanas em terras fronteiriças.
 - b. dentro de embarcações motorizadas.
 - c. a bordo de botes e câmeras de pneus.

2. O número de migrações a Canárias em 2024:
 - a. superou os números de 2023.
 - b. pode superar o total de 2023.
 - c. é equivalente ao total de 2022.

3. Os diferentes pontos de partida do continente africano fazem com que:
 - a. muitas ilhas nas Canárias recebam imigrantes.
 - b. apenas seis países europeus recebam imigrantes.
 - c. poucas embarcações cheguem às ilhas Canárias.

4. De acordo com o texto, as grandes migrações estão estruturadas:
 - a. por um leque de conflitos armados.
 - b. pela fome alastrada mundialmente.
 - c. pela legislação geral de imigração.

5. Na “Rota Canária” a via de maior dificuldade e duração se localiza em:
 - a. Marrocos.
 - b. Gambia.
 - c. Sáhara.

6. Nas rotas migratórias encontram-se tanto pessoas advindas de zonas em conflito iminente quanto pessoas que:
 - a. fogem de suas famílias para poder conservar a vida.
 - b. decidem sair de partes mais distantes das Canárias.
 - c. desejam regressar ao país de origem em sete dias.

7. Devido aos conflitos no Senegal o número de imigrantes marroquinos nas ilhas Canárias em 2024:
 - a. deverá ser o menor.
 - b. passou a ser o maior.
 - c. deixou de ser o maior.

8. Algumas tentativas para a mudança da situação mencionada no texto incluem:
 - a. visita ao Papa Francisco para solicitar a distribuição dos menores pela Europa.
 - b. cobrança sobre a aprovação de leis mais eficazes para a migração na Catalunha.
 - c. visita ao Papa com o objetivo de dar visibilidade ao problema com as migrações.

9. Os imigrantes que chegam a Canárias pelas embarcações:
 - a. se veem impulsionadas a embarcar, ainda que haja perigos.
 - b. não sabem da alta porcentagem de mortes pela rota canária.
 - c. tentam, em vão, dissuadir seus parentes de chegar ao destino.

10. Mais de seis mil mortes de pessoas que tentavam chegar à Canárias em 2023 é uma estimativa feita:
 - a. pela ONG “Caminando Fronteras”.
 - b. pelo governo espanhol.
 - c. pelo governo catalão.